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Что наиболее значительное удалось сделать в 2022 году? 

2022 год для всех нас стал временем непростых испытаний, и наша страна продолжает 

достойно отвечать на исторический вызов. 

Депутатский корпус сплотился и на протяжении всего года поддерживал наших 

военнослужащих и их семьи. 

Депутаты Улан-Удэнского горсовета сформировали свой фонд из личных средств для 

помощи военнослужащим. Мы приобретали и продолжаем приобретать все необходимое 

для фронта. 

На городском уровне у нас появились различные программы по поддержке семей 

участников СВО. Для тех, кто проживает в частном секторе, помогаем адресно с 

заготовкой дров и их колкой. Семьям, где есть маленькие дети, также помогаем всем 

необходимым. 

Одним из важных достижений прошлого года, стало завершение всех работ по двум 

энергосервисным контрактам в Улан-Удэ. Благодаря чему наш город стал на 90 % светлее. 

В рамках контракта с московской компанией «Энергоника» мы заменили все старые 

уличные светильники на светодиодные. По предварительным данным, благодаря 

контракту ежегодно удастся сэкономить для городского бюджета более 27 млн рублей, а 

общая экономия за весь период должна составить более 100 млн рублей. 

Кроме того, в 2022 году в рамках аналогичного энергосервисного контракта город 

полностью модернизировал крупнейшую канализационную насосную станцию в 

Октябрьском районе Улан-Удэ (это самый густонаселенный район столицы Бурятии). По 

расходам электроэнергии теперь экономия для городского бюджета составит 53,8 млн 

рублей. 

В 2022 году завершена реконструкция одного из участков первого этапа тепломагистрали 

№ 3. Заменили изношенные трубопроводы в микрорайоне Шишковка. В этом году после 

окончания отопительного сезона продолжится реконструкция первого этапа и начнется 

второй этап ремонта. 

Сложно не отметить вынужденное повышение тарифов на проезд в городском 

общественном транспорте с 2023 года. Все вопросы по повышению тарифов отправлялись 

на доработку из-за отсутствия полных обоснований. В конечном итоге депутаты пришли к 

выводу, что необходимость поднять тариф обусловлена ростом цен на топливо и запчасти, 

и в целом ростом затрат на обслуживание этой сферы. Решение принято с условием 

введения льгот на проезд в общественном транспорте для инвалидов, ветеранов боевых 

действий и студентов очной формы обучения. 

Параллельно с повышением тарифов на сессии городского Совета было принято решение 

о «пересадочном тарифе». Ещё в 2021 году начался эксперимент по пересадочному 

тарифу, в рамках которого жители могут воспользоваться скидкой при пересадке с 

муниципального автобуса на трамвай и наоборот. Проект реализуется при использования 

безналичного способа оплаты. Время между транзакциями (оплатой через терминал) не 

должно превышать одного часа, при пересадке должна использоваться одна и та же карта 

(смартфон). За время проведения эксперимента «пересадочным тарифом» 

воспользовались 17 тысяч пассажиров. 

В 2022 году были внесены изменения в Правила благоустройства города Улан- Удэ. 

Комитетом городского хозяйства была представлена на утверждение схема границ 

прилегающих территорий, расположенных по магистральным, центральным улицам 

города. Это 27 379 земельных участков с отрисованными границами прилегающих 



территорий. Границы прилегающих территорий также размещены на официальном 

ресурсе «Геопортал Республики Бурятия», что позволяет каждому жителю города 

посмотреть границы своего участка. Всего на кадастровом учете состоят 78 476 земельных 

участков и эта цифра постоянно увеличивается из-за появления новых земельных 

участков или изменения ранее учтенных. В дальнейшем будут утверждаться прилегающие 

территории по отдаленным районам города и частному сектору. 

Не забываем и про взаимодействие с представителями муниципальных образований 

Сибири и Дальнего Востока. Так, весной прошлого года в Иркутске участвовали в общем 

собрании Ассоциации сибирских и дальневосточных городов, где обсудили современную 

ситуацию в местном самоуправлении России. Отдельно рассмотрели изменения 

Федерального закона № 131-ФЗ. 

Летом 2022 года в Северо-Байкальском районе республики состоялась конференция 

председателей представительных органов Республики Бурятия. Тема конференции: 

«Повышение эффективности работы представительных органов местного 

самоуправления по улучшению качества жизни граждан». 

Руководитель ассоциации представительных органов Республики Бурятия Ч.В. 

Бальжинимаев поделился опытом с коллегами, как город Улан-Удэ реализует успешный 

проект по энергосервисному контракту. 

Какие наиболее трудные проблемы не удалось решить в прошедшем году? 

В связи с вынужденным повышением тарифов на проезд в общественном транспорте с 

2023 года, не удалость с начала 2023 года ввести льготы для инвалидов, ветеранов боевых 

действий и студентов. Данная мера социальной поддержки будет введена с 1 марта 2023 

года, соответствующее решение принято городским Советом на февральской сессии. 

Какие задачи стоят в 2023 году? 

Во исполнение поручения Главы Республики Бурятия А.С. Цыденова Администрацией 

города ведется работа по заключению соглашения на предоставление финансовой 

поддержки государственной корпорацией - Фонд содействия реформированию 

жилищно-коммунального хозяйства в размере 300 млн. рублей на модернизацию системы 

теплоснабжения городского округа. 

За счет привлечения данных средств будет выполнена реконструкция системы 

теплоснабжения микрорайона Стеклозавод с закрытием 4-х котельных и переводом 

потребителей на Улан-Удэнскую ТЭЦ-1, что позволит улучшить экологическую 

обстановку в городе. 

Одной из актуальных проблем нашего города является обеспечение содержания 

безнадзорных животных. В микрорайоне Силикатный планируется построить еще один 

корпус приюта для безнадзорных собак. В настоящее время в приюте имеется 400 мест, 

планируется добавить еще 500. Необходимо отметить, что подрядчик расширяет 

существующий приют за счет грантового финансирования федерального и 

республиканского уровня. 

Какую помощь и содействие, на Ваш взгляд, может оказать АСДГ в решении 

стоящих проблем в рамках своей компетенции? 

Реформа местного самоуправления в России набирает ход. В законодательной базе 

происходят непрерывные изменения. В связи с этим интересны разъяснения по 

актуальным поправкам в базовый Федеральный закон № 131-ФЭ. 


